

- 
- **Materia:** Desarrollo humano
 - **Tema:** Desarrollo humano en la psicología
 - **Carrera:** Medicina veterinaria y zootecnia
 - **Cuatrimestre:** 6º
 - **Alumno:** Edgar Uriel Encino López

En el siguiente trabajo hablaremos de lo que es el desarrollo humano y su concepción de que el hombre es el centro de todo, esto analizando los diferentes cambios que le ocurren durante su vida bajo la influencia de su entorno que puede cambiar su comportamiento. Analizaremos acerca de la capacidad del hombre para poder elegir entre las alternativas de su vida y decidir sobre su entorno. En los postulados del humanismo veremos más acerca de las características del hombre haciendo un ser que suma los diversos elementos para generar su identidad, la forma en que expresa su relación con los demás y su capacidad de elección con el fin de encontrar su autenticidad. Analizaremos también hacer del equilibrio que necesita el hombre para llevar a cabo su trascendencia.

DESARROLLO HUMANO EN LA PSICOLOGIA

El desarrollo humano es el conjunto de cambios que experimentamos como seres humanos a lo largo de las diferentes etapas de la vida y como permanecen algunos aspectos con el pasar del tiempo, convirtiéndose en un ser único y autentico capaz de ir más allá de donde se encuentra teniendo mayor autonomía y felicidad. Se asocia al proceder de acuerdo a principios y a mantener ciertas normas de conducta o hábitos de las personas.

El desarrollo humano es un proceso de toda la vida con valores únicos conocido como ciclo vital, su estudio como disciplina incluye la descripción de cuándo y cuánto aparecen las conductas a diversas edades; luego se explica cómo y por qué se adquirieron ese lenguaje para predecir el comportamiento futuro; comprender estos nos ayudara a comprender toda la estructura de la adquisición del lenguaje o comportamiento para así poder intervenir en el desarrollo que está en evolución constante.

La capacidad de las personas para elegir entre las alternativas en su vida es valiosa refiriéndose a las oportunidades esenciales de los individuos para cualquier nivel de desarrollo, ya que sin ellas otras alternativas seguirán siendo inaccesibles, en ellas está disfrutar de una vida larga y saludable medida por la esperanza de vida, la adquisición de conocimientos y el acceso a los recursos para lograr un nivel de vida digno medido por la estimación de un ingreso proveniente del trabajo, con el fin de adquirir conocimientos individuales y sociales para de esta manera poder involucrarse y decidir sobre su entorno.

En México siento que el índice de desarrollo humano no debería de estar catalogado como alto ya que carecemos de mucha desigualdad en la obtención de conocimientos principalmente en nuestra región sureste y además el ingreso aún podemos decir que es bajo para cada familia esto a pesar de que en general se ve una tendencia creciente pero la magnitud de este crecimiento no es igual para

todos internamente pues aún estamos catalogados en las últimas posiciones, que aunque pueda deberse a diversos factores el crecimiento debería ser homogéneo.

En la psicología humanista se considera al hombre como centro de su interés, representa un compromiso para llegar a ser más humanos, recalcando la totalidad y unicidad el individuo, preocupándose en mejorar la naturaleza humana, así como entender al individuo.

Los postulados de la psicología humanista acerca del hombre mencionas que, 1). Sobre pasa la suma de sus partes, es decir que los diversos elementos (físico, social, emocional, cognitivo, valoralactitudinal) de la información que contiene cada persona se organizan en un todo, mostrando nuevas cualidades y que no existían cuando estaban de forma individual. En la formación de impresiones la información recogida del individuo puede ser catalogada en función de su importancia, para ello existen rasgos centrales, que ejercen mayor influencia en la impresión final y los rasgos periféricos que aunque se encuentren en el individuo no parecen tan relevantes. Entonces comprendo que la impresión es una configuración compleja de información del individuo, cada rasgo influye y se ve influido por los demás. 2) Lleva a cabo su existencia en un contexto humano, su naturaleza se expresa en su relación con los otros seres humanos. 3) el hombre es consciente, la conciencia forma parte esencial de su ser. 4) tiene capacidad de elección, la conciencia hace al hombre, no mero espectador, sino participe de sus experiencias. 5) es intencional a sus propósitos, sus experiencias valorativas, su creatividad y su reconocimiento de significación, es decir que la intencionalidad es la base sobre la cual construye su identidad.

Los postulados anteriores comparten unas características fundamentales, muestran un particular afán por centrarse en la persona, su experiencia y el significado que les da a ellas, enfatizan las características que nos distinguen y que son específicamente humanas como la creatividad, autorrealización, decisión, etc. Mantiene en criterio de significación intrínseca a la hora de seleccionar los problemas a investigar, en contra de un valor inspirado únicamente en el valor de la objetividad y se compromete con la dignidad humana interesándose por el

desarrollo del pleno potencial dentro de cada persona, para ellos la persona es central tal y como esta se descubre y en relación con otras personas y con otros grupos.

Cada ser humano es una integridad libre por sí misma, la existencia propia de una persona es lo que define su esencia y no una condición humana general, la existencia es aquello que por su propia naturaleza no es objeto ni es objetivable sino que es una realidad singular que constituye un ser. El ser humano existe desde que es capaz de generar cualquier tipo de pensamiento. El pensamiento hace que la persona sea libre: sin libertad, no hay existencia, Esta misma libertad convierte al individuo en un ser responsable de sus actos. La libertad, en cierto modo, alcanza su origen constitutivo mediante la elección y la decisión.

La vida humana tiene su razón de ser en una creación que debe continuarse en todo momento, para el ser humano su finalidad es llegar a descubrir su propia humanidad para hacer extensiva a los demás, trasciende no para sumergirse en el vacío sino para realizarse en la plenitud de la realidad, esto solo lo logra porque es un ente único y superior que busca su autorrealización. La trascendencia es lo que le da sentido a vida humana

Con la expresión de centauro ontológico concuerdo de que para la trascendencia del ser humano debe existir una relación amplia entre la condición material y espiritual, ya que en conjunto nos hacen más humanistas y sumamos al desarrollo integral como personas únicas, irrepetibles y trascendente

CONCLUSION

El humano es un ser único y completo con cualidades que va adquiriendo a lo largo de su existencia en las diferentes etapas de su vida, su comportamiento es influido por un ambiente externo que puede desviarlo de su principal propósito en la vida, es un ser capaz de elegir y conjuntar lo necesario a su vida, es por excelencia un ser trascendental que necesita de un equilibrio entre lo espiritual y lo terrenal para poder desarrollarse.

BIBLIOGRAFÍA

GRUPO EDUCATIVO ALBORES ALCASAR S.C. (s.f.). *Desarrollo Humano*.